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A un anno dalla nostra elezione, abbiamo pensato di

predisporre un riassunto di quanto fatto. Quando si è

costituito il mio gruppo ognuno di noi aveva un

compito, e oggi posso scriverVi con orgoglio che tutti

hanno portato avanti la propria missione con passione

e serietà. Appena insediati l'istinto è stato quello di

"aggredire" le pratiche più critiche, soprattutto le cause

legali ereditate, con l'obbiettivo di risolverle entro la

fine del 2019. Questo obbiettivo è stato raggiunto!

Chiaramente nel frattempo abbiamo lavorato per la

realizzazione di quanto proposto nel programma

elettorale.
 

Mi ritrovo a scrivere questo mio intervento oggi, 15

Aprile, con la testa e il cuore dentro l'emergenza

sanitaria ed economica causata dalla pandemia da

Coronavirus con cui tutti abbiamo dovuto convivere.

Non avrei mai pensato di ritrovarmi a gestire questa

situazione senza precedenti, non avrei pensato di

assistere alla perdita di un cittadino al giorno, mai di

vedere tanta sofferenza negli occhi di amici, conoscenti

e parenti. Mai di percepire la morte più della vita. Mai

di mettere all'angolo la nostra vita e i nostri progetti.

BILANCIO

PATROCINI & CONTRIBUTI

NUMERI UTILI



 

 

 

Ma l'amore per la vita, il senso di comunità unita nel dolore di tanti e di tutti, la condizione di

disgrazia che ci ha reso tutti uguali, impotenti, bisognosi gli uni degli altri ci ha tenuti attivi

tutti i giorni! Se il destino ha voluto noi ad amministrare in questo momento significa che

potevamo essere in grado di farlo e che non potevamo abbandonarci alla disperazione e al

conseguente abbandono di noi stessi e del non fare. 

 

 

 

 

Senza timore, ma con una grinta da guerrieri, abbiamo reagito

e lavorato con più passione e ardore di prima. A parte azioni di

assistenza ai malati, alle loro famiglie e a tutti coloro che ne

necessitavano, abbiamo creduto sin da subito che bisognava

aiutare concretamente dal punto di vista economico.

 

Ne è così nato il "CURA VALBONDIONE". Questo

provvedimento, nato appunto per dare sostegno economico alle

famiglie e alle attività economiche a seguito della pandemia da

corona virus, ha previsto lo stanziamento di un'ingente

somma, che sarebbe potuta servire a realizzare un'opera

pubblica, a sistemare una delle tante vallette, ad asfaltare le

nostre strade... ma che senso può avere un paese impeccabile

quando la gente che lo vive è demoralizzata?

#unastradamenoasfaltatamagentechelapercorra

 

 

P.S. Un sentito ringraziamento a tutti i dipendenti comunali per la loro professionalità e

comprensione...senza di loro non avremmo potuto raggiungere i nostri risultati. Un

ringraziamento in particolare va all' Ing. G. Lubrini ( che dopo anni di servizio presso il nostro

comune, ci lascia per dedicarsi appieno alla sua attività professionale) per la preparazione, la

serietà e la memoria storica.

Un grazie speciale va alla delegata Carola Simoncelli per l'impegno e la competenza nella

gestione dei contributi.

Un grazie di cuore va a tutti i volontari che si sono messi a disposizione della comunità.

 

Investire nella gente è e sarà sempre il nostro motto!

Un caro abbraccio a tutti Voi!

Romina Riccardi



Dopo essermi reso conto che Valbondione, da tempo, era assente nei tavoli di lavoro

legati al sociale nel Sub Ambito Asta del Serio e nell'Ambito Valle Seriana, ho da subito

preso parte a tutte le riunioni. Uno dei principali problemi sociali che ho constatato qui

in paese è stata la disoccupazione e così tramite le mie conoscenze sono riuscito ad

inserire cinque persone su dieci alla ricerca di lavoro. Mi sono ritrovato a gestire

persone che, in difficoltà, avevano accumulato debiti per non aver pagato le bollette di

casa e che, seguiti dall'assistente sociale, si erano rivolte al Comune affinché li aiutasse.

Ma lavorando per dilazionare questi importi sono riuscito a fare in modo che i cittadini

stessi riuscissero pian piano a saldare questi debiti. Su richiesta di don Michele e

dell'assistente sociale Fulvia Brasi mi sono fatto carico di essere amministratore di

sostegno di una signora del ricovero. 

Colgo l'occasione per ringraziare entrambi per il loro

operato. Una cosa a cui tengo molto è il volontariato,

il mio sogno è di organizzare la giornata del

volontario una volta all'anno e di fare una festa tutti

insieme. Ringrazio i volontari e la nostra squadra

perchè, senza il loro sostegno, e la loro fiducia non

sarei riuscito a fare niente. Andiamo avanti a testa

alta, perchè anche questo periodo difficile ci serva a

capire che la solidarietà fa stare bene.

Stateci vicino!

Grazie

Pierluigi

SOCIALE
Delegato al sociale Pierluigi Paloschi



ALBO DEI VOLONTARI : approvato in Consiglio Comunale ci ha permesso di poter

assicurare una trentina di volontari, cosa che prima non poteva esser fatta. Era un

impegno nel programma elettorale che abbiamo soddisfatto. Questa iniziativa, che

tutela "IL VOLONTARIO" ha permesso di incentivare le attività come trasporto

sociale e dei bambini dell'asilo, o la consegna dei pasti. Ad oggi nell'Albo sono iscritte

una decina di persone...aspettiamo gli altri 20!!

BONUS NUOVI NATI : sono stati erogati € 500 per ogni nascita.

CICLABILE PER TUTTI : con il posizionamento di un piccolo "ponte", la ciclabile

della Valle Seriana è diventata agibile anche a disabili e passeggini (€ 630).

FESTA DELL'ANZIANO : in occasione delle celebrazioni del 4 novembre, abbiamo

festeggiato i nostri anziani con un buon pranzo in compagnia!

SOGGIORNO CLIMATICO : nel mese di febbraio un gruppetto di nostri compaesani è

stato in vacanza a Diano Marina.

LA COMPAGNIA DI BUNGIUNER: il progetto teatro ha avuto un sostegno di € 2.500.

RETTA ASILO : la retta della scuola materna San Lorenzo è stata completamente

assorbita dal comune per il mese di marzo, vista la chiusura causa COVID-19.

Continuare ad aiutare i cittadini nella ricerca del lavoro

Rafforzamento della rete di volontariato

Sistemazioni di luoghi di aggregazione per la comunità

Bonus nuove coppie che risiederanno a Valbondione

Gemellaggio con paese estero: con adesione all'

"Associazione Piccoli Comuni Montani" si prevede già dal

2020 di realizzare un gemellaggio con un comune del

Baden-Wuttemberg in Germania. L'aggrappante tra

Valbondione  e questo paese è la passione per la

montagna e la presenza di una realtà come il CAI anche

in questa regione della Germania.

Iniziative per il sociale

In programma:



CURA VALBONDIONE : il provvedimento è stato ideato per sostenere

economicamente le famiglie e le attività economiche a seguito della pandemia da

COVID-19 con un impegno di € 57.450 di cui € 7.000 previsti dall'anticipo del fondo

di solidarietà come da Ordinanza della Protezione Civile e da € 50.450 da fondi

propri comunali.

 

Per le famiglie un contributo, a seconda del nucleo familiare, suddiviso in buono spesa

e un altro erogato direttamente sul conto corrente, mentre per le attività economiche,

un contributo fisso di € 500, erogato direttamente sul conto corrente.

 

Sono stati erogati effettivamente: € 33.500 per 67 partite IVA, € 23.950 per 125

famiglie. Inoltre sono state annullate le rate di affitto di marzo e aprile 2020 dei

locatari degli immobili comunali, è stata diminuita l'aliquota IMU per il 2020 sulle

seconde case e relativa categoria al 9,60 per mille, è stata ridotta la TARI ed annullata

la TOSAP per le attività obbligate alla sospensione nei mesi di marzo e aprile 2020.

 

Per l'emergenza da COVID-19 ringraziamo: Riccardi Lorenzo, Mario

Marzani e Giampiero Pesenti, per le importanti donazioni alla comunità.



Dopo un anno di amministrazione, a voi tutti un affettuoso saluto. Da amministratore

ma ancora prima, da genitore, ritengo la scuola un elemento fondamentale di crescita

sociale e civica per i giovani. Conoscendo le difficoltà economiche in cui ogni nostra

famiglia incorre per le spese da sostenere nei percorsi scolastici, ho provveduto fin da

subito, insieme al gruppo, ad erogare una serie di contributi per ogni fascia d'età,

sostenendo le iniziative comuni per la crescita dei nostri ragazzi, continuando a

chiedervi di usufruire dei servizi offerti dal paese per garantire l'apertura delle nostre

scuole. 

 

 

A tutti gli studenti dico: "Non perdete mai la

voglia di imparare, perché ciò che imparate a

scuola sarà decisivo in futuro. Impegnatevi con

passione e continuità."

Rivolgo infine il mio saluto alle famiglie dei

ragazzi, al Dirigente, a tutti gli insegnanti e al

personale ausiliario perché le vostre competenze

ed il vostro impegno portino risultati importanti

nella nostra scuola.

Un ringraziamento alla delegata Terraneo

Marinella che ha supportato il mio lavoro.

 

Buon lavoro e buono studio a tutti!

Alessandra

 

SCUOLA & ASILO
Consigliere Alessandra Albricci



Contributo alle famiglie per il pagamento della retta della scuola dell'infanzia.

L'importo è stabilito per il 50% delle spese sostenute dalle famiglie. Per l'emergenza

COVID-19, la retta di marzo è stata sostenuta dall'amministrazione al 100%.

Erogazione di un contributo per l'acquisto dei testi scolastici per la scuola secondaria

di 1^ grado (medie). L'importo è stabilito per il 50% delle spese sostenute dalle famiglie.

Erogazione di un contributo per sostenere parte delle spese di trasporto degli studenti

delle scuole secondarie di 2^ grado. Valore massimo per studente: € 200. Importo

complessivo: € 4.000.

 Fissati i criteri di merito (abbassando la media

richiesta dall' 8 al 7), erogazione, per l'anno

scolastico 2018/2019, di un assegno di buono

studio di massimo € 260 per studente.

Contributo agli studenti universitari a partire dal

secondo anno per promuovere gli studi.

Sostegno ed organizzazione del corso triennale

dell'Università per anziani "Storie di donne e

uomini tra cultura locale e prospettive generali"

svoltosi a Villa d'Ogna.

Importo complessivo: € 4.000.

Importo complessivo: € 4.000.

Iniziative effettuate:

Elezione di un sindaco per le scuole elementari e uno per le scuole medie. I sindaci

hanno il proprio consiglio con cui confrontarsi e sono coinvolti nelle attività

comunali. Eletti: Brunella Chioda per le elementari e Steven Caiselli per le medie.In

questa occasione è stata donata a tutti gli studenti una copia della Costituzione

Italiana. 



CELEBRAZIONI DEL 4 NOVEMBRE: cerimonia in memoria dei Caduti di tutte le

guerre e insediamento sindaci dei ragazzi.

ARRIVA SANTA LUCIA : il 13 dicembre Santa Lucia è tornata a fare visita ai nostri

bimbi grandi e piccini!

ORGANIZZAZIONE CORSO SCI DI FONDO e CORSO DI JUDO (per la primaria) :

l 'Amministrazione ha sostenuto interamente i costi dei corsi.

UN NODO CONTRO IL BULLISMO : l 'Amministrazione ha condiviso una mattina con

i ragazzi delle scuole per dialogare ed imparare a combattere insieme il bullismo.

Tinteggiatura dei corridoi e rifacimento di serramenti presso i locali delle scuole

Posa di una colonnina antincendio esterna.

GIORNATA DEL VERDE PULITO : una giornata per ripulire ed imparare a non

sporcare la nostra natura.

ESERCITAZIONE ANTI INCENDIO : con la collaborazione della Croce Blu di Gromo, si

attiverà un'esercitazione pratica con i ragazzi.

Eventi con le scuole:

In programma:



TURISMO VALBONDIONE

Dopo un anno è tempo di bilanci. Questo primo

anno per quanto riguarda il turismo è stato un po'

l'anno dei cambiamenti: dal cambio gestione

dell'Ufficio Turistico passato da Promoserio a Setco

servizi, all'aumento degli orari di apertura, al

nuovo sito internet. La mia "mission" è stata,

diciamo, quella di stravolgere un po' tutto e vedere

poi che riscontri avremmo ottenuto. Devo dire che

sono molto orgogliosa dei risultati. Ho indirizzato

gran parte delle risorse nella promozione del

territorio, sia in forma cartacea che digitale

credendo fortemente che fosse la strada giusta da

intraprendere; creando materiale che esprimesse al

meglio le nostre meraviglie. 

 

 

Materiale da esporre nelle fiere e nei vari eventi sia dentro che fuori provincia. Credo

che il nostro punto debole stia proprio lì, nell'essere poco conosciuti.

Abbiamo lavorato molto anche per l'organizzazione di eventi, sia per quelli che

definiamo "ever green" che per le novità: come il mercato serale e per i numerosi eventi

in  programma per quest'estate che spaziano in molti ambiti, dalle corse non

competitive, ai concerti, a una cascata notturna tutta rinnovata. 

Altro piccolo traguardo è stato quello di poter dare la possibilità di prenotare online il

parcheggio per le cascate. Insomma tante novità. Il lavoro da fare è ancora molto ma

sono convinta che riusciremo a portare Valbondione alla visibilità che merita.

Ma soprattutto ringrazio Monica che è

fondamentale per la realizzazione e la

gestione di tutto ciò che esce da Turismo

Valbondione.

Abbiamo ancora tanto da fare nei prossimi

quattro anni..quindi ADOSS! �

Un abbraccio

Alessia

Assessore al Turismo Alessia Moraschini

Colgo l' occasione per ringraziare il mio gruppo ed in particolare Michele, Daniel e tutti

i volontari che accettano sempre con entusiasmo di mettersi a disposizione.



P H O T O  B Y  M A R T I N  R .  S M I T H

Sono stati dedicati al Turismo fondi per 20.000€.

E' stato rescisso l'accordo per cui Promoserio gestiva

attivamente l'Ufficio Turistico di Valbondione. Il Comune

è rimasto ugualmente socio di Promoserio sostenendone

l'attività con un contributo annuo di € 1.000.

Istituzione del mercato serale nel mese di agosto.

Sostegno a manifestazioni collaudate come il Presepe

Vivente.

Organizzazione delle edizioni 2019 di Sagra dei Sapori

Locali, Mangialonga e Giass e nef, in programma anche

per il 2020 e 2021.

Novità

Attenzione per concerti e musica d'intrattenimento nei tre borghi del Comune.

L'orario dell'Ufficio Turistico è aumentato con aperture fisse di 28 ore settimanali,

oltre che per manifestazioni ed eventi festivi.

Stand itinerante in occasione delle principali manifestazioni con gadgtes e cartine dei

sentieri per avvicinarci ai turisti.

Promozione turistica a mezzo radio nella provincia di Bergamo, collaborazioni con

Bergamo avvenimenti, Eco di Bergamo, Radio Lombardia e RAI 3 - partecipazioni a

fiere fuori provincia.

Realizzazione del nuovo sito internet www.turismovalbondione.it dove verranno

inserite tutte le attività del paese commerciali e non, gratuitamente.

Realizzazione cornici per selfie con tutti i nostri hashtag per seguirci.

Realizzazione scenografie stagionali per abbellimento paese.

Realizzazione materiale cartaceo come cartine del territorio e brochure di

presentazione.

Sviluppo della app Valbondione Smart con le principali news del Comune.



TIMBRA LA LEGGENDA : Verranno posizionate lungo il percorso che porta alle

Cascate del Serio delle piccole casette in legno con all'interno un timbro, che servirà a

contrassegnare le tappe previste dalla "leggenda delle Cascate".

MERCATO SERALE : verranno riproposte le serate con il mercato per il mese di

agosto. Con musica ed intrattenimento per tutte le età! 

GADGETS FIRMATI : dopo cartoline, braccialetti e porta chiavi, la prossima estate

arriveranno la sacca e gli occhiali da sole personalizzati TURISMO VALBONDIONE!

EVENTI IN OCCASIONE DELLE CASCATE: fiera della solidarietà, pic nic alle

cascate con pocket food, festa di Maslana organizzata dal Consorzio Pro Maslana e

Sagra dei sapori.

CAMMINATE NON COMPETITIVE : verranno organizzate due corse non competitive,

una con i nostri amici a quattro zampe (Bondy Run) e un'altra con i colori (Color Run).

RICARICA EBIKE : L'ufficio Turistico diventerà un punto di ricarica ebike, grazie alla

collaborazione con Promoserio.

In programma MA VINCOLATI ALLE DISPOSIZIONI COVID-19

SAGRA DEI SAPORI LOCALI : visto il successo collaudato della Sagra dei sapori

locali in occasione dell'ultima Cascata, anche quest'anno sarà una festa assicurata!

MANGIALONGA: la camminata

gastronomica quest'anno sarà

organizzata in collaborazione con il

Comune di Gandellino, percorrendo la

poco conosciuta Val Sedornia.

GIASS E NEF : le sculture di ghiaccio

torneranno nel 2021, verrà replicata la

manifestazione, aggiungendo un'offerta

d'intrattenimento maggiore.

Appuntamenti tradizionali:



Modifica  degli orari d'apertura, ampliando l'orario disponibile (12h).

Organizzazione di concorsi per incentivare la lettura nei ragazzi e negli adulti.

Organizzazione gite (Montodine e Bolzano/Trento) per lo svago ed arricchimento della

cittadinanza, che riprenderanno non appena la situazione sanitaria sarà risolta.

 

BIBLIOTECA CIVICA VALBONDIONE
Novità 

FUORI LIBRI: verranno posizionate in aree pubbliche 5 casette del libro. Sarà possibile

prendere e depositare libri per lo scambio di lettura. Le casette verranno posizionate su

tutto il territorio comunale. 

IL LETTORE DELL'ESTATE : la Biblioteca di Valbondione organizza il concorso di

lettura per l'estate. Grandi premi in palio!

FAVOLE DAL MONDO: durante l'estate ci saranno laboratori per bambini alla scoperta

delle fiabe di tutto il mondo, con merenda tipica finale.

BIBLIO GAMES : verranno organizzati mini tornei di giochi da tavolo per grandi e

piccini lungo il corso dell'estate.

Per ogni festività o ricorrenza viene

organizzato un laboratorio per bambini, per

stare insieme e divertirsi allo stesso tempo.

Allestimento di cartelli di commemorazione

per varie ricorrenze e feste nazionali volte a

sensibilizzare la popolazione.

 

Rivalutazione del giardino

incantato della biblioteca e

riapertura delle sale al piano terra

dell'edificio, per attività ludiche e

di lettura.

In programma MA VINCOLATI ALLE DISPOSIZIONI COVID-19



LAVORI PUBBLICI
Consiglieri Vittorio Rodigari e Piffari Maurizio

 

Con un territorio così vasto e con un patrimonio comunale di svariati milioni di euro,

l'impegno dei consiglieri delegati ai lavori pubblici è molto impegnativo.

L'organizzazione e la gestione è nelle mani del consigliere Claudio Rodigari che, con

piglio deciso e conduzione metodica, controlla il lavoro sia dei progettisti che degli

esecutori, oltre che relazionare per iscritto al Sindaco la situazione ogni settimana. Se

per quanto riguarda il settore sociale "non badiamo a spese" per quanto riguarda questo

settore le parole d'ordine sono rispetto dell'utilizzo del denaro pubblico e parsimonia. 

Anche negli affidamenti di lavoro con esigue

spese viene quindi chiesto comunque il preventivo

a più ditte. Il lavoro dei tecnici degli esecutori

dell'opera è scrupolosamente seguito affinchè la

realizzazione del progetto sia eseguita al meglio.

Come promesso abbiamo sempre invitato le ditte

del posto e affidato loro i lavori, rispettando,

comunque, le rigorose norme a partire dal codice

appalti. L'attenzione al territorio, come vedrete

nell'elenco a venire, non è solo rivolta alle opere

"grandi", ma anche a quelle di minori dimensioni,

relative soprattutto alla manutenzione

dell'esistente. Maurizio Piffari e Dario Morandi

hanno svolto il ruolo di sentinelle nelle rispettive

frazioni segnalando qualsiasi problematica.

Lavori eseguiti ed in fase d'ultimazione:

Realizzazione nuova piazzetta di fronte l'Oratorio. Appaltata dalla precedente

Amministrazione, seguita e realizzata da noi.

Riqualificazione piazzetta Santa Elisabetta con sistemazione sotto servizi fognatura,

tubazione gas e idrico. Appaltata dalla precedente Amministrazione, seguita e

realizzata da noi.

Sistemazione incrocio Via Torre, con aggiunta di corrimano al marciapiede (€ 820).

Appaltata dalla precedente Amministrazione seguita e realizzata da noi.

Asfaltatura di tratti di strada per € 50.000. Appaltata dalla precedente

Amministrazione seguita e realizzata da noi.



Posizionamento di griglie di raccolta per l'acqua piovana lungo la strada che porta

all'Ostello, per evitare allagamenti nei locali sotterranei della struttura per € 2.490.

Messa in sicurezza parziale dell'impianto elettrico di servizio a quello d'innevamento

della pista di fondo per € 3.960, da ultimare nel 2021, con un intervento

economicamente più importante.

Sostituzione di 3 serramenti (ingressi) presso Ostello Casa Corti per € 7.530.

Sistemazione Palazzetto dello Sport: rifacimento del manto impermeabile, sostituzione

pluviali e tubazioni, rifacimento con CLS marciapiede esterno. Realizzazione impianto

antincendio all'interno del Palazzetto e in tutti i locali tecnologici, coibentazione

tubazioni antincendio e nelle zone più fredde è stato messo il cavo riscaldante.  Messa

a norma e implementazione con impianto di rilevazioni fumi e di allarme. Sostituzione

di sei porte all'interno dei locali tecnologici con seconde vie di fuga, sostituzione di

due porte in ferro all'esterno, riqualificazione del magazzino comunale. Per un

importo di € 200.000. 

Appalto neve Bondione a biennio - gara d'appalto per € 60.000 l'anno. Appaltata con

uno sconto del 25% (anni precedenti € 80.000 all'anno).



Eliminazione cassonetti rifiuti: il servizio RSU (rifiuti) viene pagato sia per la

cosiddetta raccolta "PORTA a PORTA" sia per lo svuotamento dei cassonetti pubblici,

che risulta particolarmente costoso in quanto nei cassonetti i rifiuti NON sono

differenziati. Tale situazione va migliorata sia per pagare meno TARI, sia per un

maggior decoro urbano. Per raggiungere questi due obbiettivi, procederemo alla

eliminazione definitiva dei cassonetti mobili con la realizzazione di una postazione di

tre innovativi cassonetti interrati per le maggiori frazioni. Così abbiamo provveduto

già ad eliminare alcune postazioni di cassonetti mobili, mentre, nelle postazioni

confermate abbiamo differenziato i cassonetti affinché i cittadini abbiano la

possibilità di conferire in modo distinto le 3 tipologie di rifiuto più diffuse ovvero

carta, plastica, indifferenziato.

Demolizione terrazzo vecchio Green Park, presso il Palazzetto, grazie al lavoro dei

giovani volontari guidati da Thomas Morandi.

Sostituzione barriera in legno presso

Parco Giochi di Lizzola (€ 1.300), presso

parcheggio incrocio via Beltrame nuova/

via On. T. Pacati (€ 1.250), presso zona ex

edicola (€ 800) e presso ponte della Torre

(€ 350).

Sostituzione griglia in ferro Fontana

parco giochi Piazza Martiri.

Passerella presso pista ciclabile per

disabili € 630.Esempio di realizzazione cassonetti interrati



Chiusura ex postazione cassonetti in via Torre (baracche) per realizzazione piccolo

magazzino € 1.650.

Asfalti Lizzola e Bondione per € 100.000.

Intervento su cimitero di Lizzola per eliminare infiltrazione di acqua a monte del

cimitero stesso. Verrà eseguito un muretto di contenimento del materiale franoso sul

lato sinistro, all'interno verrà rifatto il camminamento molto malandato per € 50.000.

In primavera inizieranno i lavori di sistemazione del sentiero che porta al rifugio

Curò e del tratto franato che porta al rifugio Barbellino per € 74.000, finanziato a

fondo perduto dal Parco delle Orobie e regione Lombardia.

Lavori in partenza:

Rifacimento aiuole pubbliche con vegetazione sempreverde e relativo affido alle partite

IVA, che provvederanno alla manutenzione "in cambio" della pubblicità della loro

attività: ADOTTA L'AIUOLA (seguiranno targhe con nominativo).

Appalto Geco per la gestione della Piazzola Ecologica, a cui mancava la certificazione

e aumento delle ore di apertura da 8 a 12 settimanali.

Posa di 3 nuovi defibrillatori sul territorio (oltre quello già presente al Palazzetto):

presso i parchi giochi di Lizzola e Fiumenero e presso l'Ostello Casa Corti. 

Implementazione delle luminarie oltre che nelle vie principali, anche in quelle

secondarie più caratteristiche, con acquisto degli attacchi, ed illuminazione di tre

alberi uno per frazione.

Messa in sicurezza terrazzo biblioteca € 1.050.

Sistemazione parapetti e manutenzione parco giochi Gavazzo € 550.

Manutenzione parco giochi Fiumenero € 700.

Acquisto di un secondo Piaggio (€ 16.700).

Vendita Leomar (Pogna) € 7.900.

Manutenzione strada Piane di Lizzola € 3.150.

Verniciatura monumento dei Caduti e tinteggiatura uffici comunali. 

Corrimano per pedoni di accesso al Comune € 600.



Lungo la strada per Pianlivere e Grumetti si interverrà con la realizzazione parziale

del muro che sostiene la strada. Verrà fatto anche sulla strada che porta a Lizzola.

Lavori di regimazione torrente in località Fiumenero. Appaltato dalla precedente

Amministrazione per un importo di € 132.570,25. Intervento sbloccato dopo un anno

di mediazione e con ulteriori € 44.000 di fondi comunali.

Da ultimare presso il Palazzetto dello Sport: la sostituzione delle graziole della

canalizzazione della condotta dell'aria e la realizzazione della terrazza esterna sotto

la quale verrà realizzata la cucina comunitaria per le feste del paese. La terrazza sarà

collegata al bar e si estenderà fino alla recinzione del campo per 200.000€.

Realizzazione cucina comunitaria e relativo acquisto attrezzatura.

Il progetto pilota dei cassonetti interrati che verranno realizzati al parcheggio di via

Mes (se l'obbiettivo del giusto conferimento dei rifiuti sarà raggiunto, realizzeremo la

stessa piazzola con gli interrati anche a Fiumenero e Lizzola). Importo: € 25.000 +

riqualificazione area con abbattimento muri  per € 10.000.

Efficientamento illuminazione pubblica tramite progetto FABER che consente

gratuitamente: la posa di nuove telecamere e di due pannelli informativi (uno per

eventi turistici e uno per la produzione della centralina) e la posa di una colonnina di

ricarica per e-bike.

Tinteggiatura dei corridoi e rifacimento di serramenti presso i locali delle scuole per €

50.000 (con contributo statale 2019).

Ristrutturazione biblioteca civica grazie al fondo investimenti di € 100.000 di Regione

Lombardia.

Lavori di regimazione valletta Mola.

Progetto di regimazione della valletta di Maslana, con obbiettivo di realizzazione

dell'opera nel 2021.

Miglioramento cartellonistica dei sentieri.



È ormai passato un anno dal Voto che ci ha visti premiati dai Nostri Compaesani; dopo un

anno, ovviamente, vanno "tirate le somme" e vorrei con questa mia riferire a Voi Paesani di

cosa mi sia impegnato ed il ruolo datomi dai miei Colleghi di Giunta, di Consiglio e di Gruppo.

Sono stato nominato Vicesindaco con delega agli Enti Sovracomunali. Questo ruolo mi ha dato

la possibilità di sedere , quale consigliere di minoranza, in Comunità Montana, di essere un

rappresentante del BIM ( bacini imbriferi montani ) e di sedere in ANCI (Associazione

Nazionale Comuni Italiani) quale membro del Dipartimento Europa e Cooperazione

Internazionale. In questi ruoli, ho avuto la possibilità di far conoscere il Nostro bellissimo

territorio e di intrattenere rapporti con altri colleghi della valle e non.

 

Nell'ambito strettamente Comunale ho e abbiamo mantenuto la promessa di dare maggiori

opportunità ai profughi presenti da anni in paese, spostandoli in realtà dove abbiano la

possibilità di una vera integrazione; per questo ringrazio Prefettura e responsabile Cooperativa

La Fenice per la proficua collaborazione. Ho e abbiamo un grande progetto, il Collegamento

Intervallivo tra la Valle Seriana e la Valle di Scalve, attraverso il Passo della Manina. A

piccoli passi tramite anche il lavoro svolto dal Nostro Compaesano Geologo Narciso Piffari,

abbiamo già stanziato soldi per il progetto che poi depositeremo in Regione Lombardia per il

reperimento dei fondi; non sarà semplice, ma ci teniamo e non demordiamo. In tutto questo

"baillame" credo altresì di essere stato poco presente a supporto della mia Sindaco e di tutto il

Gruppo, cosa che mi son ripromesso di non commettere nel proseguo della Nostra "Vita

Amministrativa".

 

Con affetto

W Valbondione

Walter Semperboni

VALICO DELLA MANINA



La scelta della tipologia di strada da realizzare tra strada rurale-agrosilvo pastorale o strada

per traffico extraurbano determina due differenti percorsi autorizzativi e di richiesta

finanziamenti.

Nel primo caso la sezione della strada potrebbe essere di ridotte dimensioni e a basso

impatto ambientale permettendo di ottenere finanziamenti anche per il collegamento di

alcune cascine e baite ad uso agro-zootecnico (baita Fles, baita Asta Bassa, baita del

Crostaro, etc.). Il tracciato, che transiterebbe prevalentemente in superficie con al limite un

breve tratto in galleria potrebbe essere utilizzato solo durante il periodo estivo a causa delle

precipitazioni nevose solo se venissero superati i vincoli normativi riguardo ai fenomeni

valanghivi riportati nella Carta dei Dissesti con Legenda uniformata PAI. Infatti la

normativa non prevede la possibilità di realizzare nuove infrastrutture viarie in ambito

valanghivo.

Nel secondo caso la tipologia della strada, vista con maggior apertura ed interesse dalla

Provincia di Bergamo che già l’aveva prevista nel proprio assetto infrastrutturale senza mai

darne un seguito sino ad oggi, deve appartenere alla categoria locale extraurbana tipo F2

(DM. 5.11.2001) con determinate pendenze e dimensioni a cui non è possibile andare in

deroga se non in minima parte e proprio per la sua funzione dovrebbe prevedere un lungo

tratto in galleria per permettere di superare i vincoli normativi relativi ai fenomeni

valanghivi.

In ogni caso esiste la necessità di esaminare le problematiche relative alle ZPS (zone a

protezione speciali) rilevato come l’interpretazione delle disposizioni normative vigenti

sembri consentire la sola realizzazione di nuove strade agro silvo pastorali. 

L’ultima problematica riguarda le ricadute economiche che derivano da una tale

infrastruttura per effettuare una valutazione costi-benefici. Tale aspetto deve essere

completamente esaminato. Comunque occorre tener presente che con i tracciati previsti

viene sicuramente valorizzata e resa maggiormente fruibile tutta l’area mineraria seriana e

scalvina legata all’estrazione di minerali di ferro dalla zona della Manina per la quale

esistono già progetti di rivalutazione e messa in sicurezza di edifici ed ambienti sotterranei.

 

 

Le problematiche principali sono di diversa natura.

 

 

Alla luce di tali problematiche sono stati valutati differenti tracciati sul versante seriano e sul

versante scalvino con punto di raccordo che corrisponde pressappoco alla località Case Rosse

o villaggio Minerario di Nona individuando tratti in galleria, con viadotti e ponti o a

mezzacosta con stima dei costi delle opere stradali e di quelle di sistemazione del versante e di

messa in sicurezza idraulica e idrogeologica.

 

Possibile tracciato
Lizzola - Manina - Nona

Durante la fine dello scorso anno sono stati

presentati gli studi di carattere preliminare per

valutare la possibilità di realizzare una strada

di valico tra Lizzola di Valbondione e Nona di

Vilminore (€ 10.000).



 

 

Inoltre, sono state inoltrate richieste di chiarimento della norma relativa alle valanghe o di

modifica alle stesse all’ Autorità di Bacino del Po a Parma e si è ancora in attesa di una

risposta per valutare come procedere nelle richieste. Contemporaneamente è stato richiesto alla

provincia di Bergamo di non togliere dal proprio Piano Territoriale di Coordinamento il

tracciato della strada di valico della Manina in  modo che una volta individuato il tracciato

migliore sia possibile inserirlo come modifica a quello esistente con una procedura più snella

rispetto a quella dell’inserimento di nuova infrastruttura. Le osservazioni al PTCP non sono

state adottate ma verranno riproposte entro la fine dell'estate.

 

Il tracciato attualmente più fattibile tecnicamente e per gli aspetti vincolistici è il B sul

versante seriano con la prosecuzione con il D su quello scalvino. A seguito delle risposte

dell’Autorità di Bacino del Po ed in accordo con il comune di Vilminore di Scalve si effettuerà

un ulteriore passaggio amministrativo presso la Provincia di Bergamo per inserire poi

all’interno di una variante di PGT comunale (Valbondione e Vilminore) e di PTCP provinciale

il miglior tracciato fattibile. L'obbiettivo è anche quello di fare in modo che gli enti superiori si

facciano carico dei costi di gestione e di manutenzione.

Per quanto riguarda il tracciato di strada extraurbana sul versante seriano sono stati

individuati tre tracciati indicate con le sigle A, B e C che salgono rispettivamente dal crinale

occidentale della conca dell’Asta (A), dalla baita dell’Asta Bassa dal quartiere Valletera (B) e

dalle Piane di Lizzola sino a Fles basso (C) per poi con diversi tunnel a quota 1610 m s.l.m.

circa fuoriuscire alla ex Miniera della Manina per poi percorrere un tracciato praticamente

obbligato sempre a causa dei vincoli valanghivi sul territorio scalvino (tracciato D) che

transita sul crinale di baita Boa per poi ripercorrere in parte, ma con alcune gallerie di bypass

di zone di valanga la strada forestale che raggiunge Nona da quella baita.

 

Il tracciato agrosilvopastorale corrisponde in pratica al tracciato C ma sul versante scalvino

segue il tracciato della strada gippabile già esistente che raggiunge Nona.

I tracciati studiati sono già stati illustrati anche con una valutazione economica degli stessi

che si aggira tra i 60 e i 70 milioni si euro.
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RIEPILOGO DELLA SITUAZIONE EREDITATA:

 

CAUSA N° 1: con il ricorso 261/2016 RG il comune ha impugnato avanti al TSAP ( tribunale

superiore delle acque) le determinazioni dirigenziali della Provincia di Bergamo del 16/09/2016

n° 1757 e n° 1758 di concessione a Seriana Power Srl le derivazioni di acque del fiume Serio per

uso idroelettrico, rispettivamente in località Mola e Gavazzo, e la determinazione dirigenziale

05/05/2016 n° 870 della stessa provincia di pronuncia di contabilità ambientale dei progetti dei

due impianti idroelettrici con un' UNICA CENTRALE a Fiumenero.

 

CAUSA N°2: con il ricorso 104/2018 RG il comune ha impugnato avanti al TSAP le

autorizzazioni provinciali n° 313 e n° 314 del 20/02/2018 per l'autorizzazione unica per la

costruzione e l'esercizio della centralina contro Provincia di Bergamo, Regione Lombardia,

Seriana Power Srl e A.R.P.A. di Regione Lombardia.

 

CAUSA N°3 : premesso che il TSAP con sentenza n° 79/2019 ha respinto il ricorso n° 261/2016

del Comune (CAUSA N°1) condannandolo a pagare le spese di giudizio sia alla Provincia (5500€ )

sia di Seriana Power Srl (5500€ ), il Comune ha impugnato tale sentenza con ricorso per

cassazione 12027/2019 RG poco prima delle elezioni del 26/05/2019.

 

CAUSA N°4: con il ricorso n° 602/2017 RG al TAR per la Lombardia, sede di Brescia,  la Seriana

Power Srl  ha impugnato il PGT di Valbondione.

CAUSA N°1= persa

CAUSA N°2= pendente

CAUSA N°3= pendente

CAUSA N°4= pendente 

le spese legali sostenute sono state di € 46.665,87

+ € 11.000 per un totale di € 57.665,87.

QUINDI:

 

N.B: anche il WWF durante la CAUSA N°1 ha fatto

ricorso innanzi al TSAP avverso le determinazioni

provinciali n° 1757, n° 1758 e n° 870 del 2016 (causa

1).

Ricorso respinto con sentenze n° 91/2019 e n°          

77/2019, divenute definitive.

Il WWF durante la CAUSA N°2 ha fatto ricorso

innanzi al TSAP avverso le determinazioni

provinciali n° 313 e n° 314 del 2018, ma chiamato

all'udienza del 25/09/2019, il WWF ha depositato

atto di rinuncia.

DECISIONI AMMINISTRATIVE
Cause Comune di Valbondione contro la Provincia di Bergamo e la società Seriana

Power srl per la costruzione di una centralina idroelettrica a Fiumenero:



Preso atto dello stato di fatto delle cause, valutato il numero importante delle stesse, sentito il

parere del legale che ha delineato la possibilità che la sentenza sull'autorizzazione unica (causa

2) sarebbe risultata negativa (visto l'esito della causa 1), tenuto conto della possibilità che Seriana

Power Srl avrebbe potuto richiedere un danno economico ingente a fronte di sentenze a suo

favore, ritenuto notevole l'importo sostenuto per le spese legali (€ 46.665,87), abbiamo deciso di

attuare una linea improntata alla prudenza, proponendo quindi a Seriana Power e alla Provincia

di Bergamo  un accordo per chiudere tutte le cause pendenti.

 

Contrariamente alla Provincia, la mediazione con Seriana Power Srl è stata difficoltosa,

ritenendo quest'ultima più vantaggiosa la via dei ricorsi che procedevano a loro favore.

Con determinazione e pazienza a novembre 2019, dopo 6 mesi di contrattazione, abbiamo siglato

l'accordo per chiudere tutte le cause.

manutenzione ordinaria della pista ciclabile

realizzazione allargamento attuale passerella pedonale sulla ciclabile, in corrispondenza del

canale di scarico della centralina Enel di Gavazzo

realizzazione allargamento della strada "dei Mustacc"

coinvolgimento delle ditte locali per la realizzazione dell'impianto

Siamo riusciti ad ottenere anche una serie di opere a carico di Seriana Power Srl:

Il 15 ottobre 2019 si è tenuto un incontro tra l'Amministrazione e la società Campeggi srl, per la

procedura di mediazione riguardante il ricorso della società stessa. La nostra proposta è stata un

accordo "9+9": ovvero, portare l'esborso della società eccedente il dovuto per gli anni dal 2001 al

2009 in compensazione con quanto dalla medesima dovuto a partire dal 2010 al 2018, da

rideterminarsi sulla base delle superfici tassabili che sono state ridimensionate ai fini tributari

del 25%. La società Campeggi srl ha accettato la proposta che prevede una somma a credito del

Comune. (Delibera di giunta comunale n^ 91 del 26 novembre 2019)

Causa Società Campeggi contro il Comune di Valbondione

Riepilogo della situazione ereditata:

La società Campeggi Valbondione srl ha presentato diversi ricorsi, a partire dal 2005, presso la

Commissione Tributaria Provinciale di Bergamo, relativamente alla tassa rifiuti addebitata dal

Comune di Valbondione.

 
In merito al resoconto delle cause ereditate, questa la nostra decisione:

In merito al resoconto delle cause ereditate questa la nostra decisione:



Cause Comune di Valbondione contro la

Cooperativa ONLUS NUOVA LIZZOLA

CAUSA 1/2 : I due giudizi 1501/2018 e 2276/2018 sono stati riuniti in un unico giudizio

CAUSA 3: Giudizio 2843/2019 C. NUOVA LIZZOLA  si oppone alla seconda ordinanza

d’ingiunzione del pagamento dei canoni d’affitto non pagati di € 47.000.

CAUSA 4: Giudizio 01031/2018 Reg. Ric. presso il TAR- per la Lombardia sezione staccata di

Brescia proposto da Nuova Lizzola per opporsi al provvedimento di revoca delle concessioni

d’esercizio impianti: 1) LIZZOLA-CAVANDOLA 2) CAVANDOLA-RAMBASì   3) DUE BAITE-

BIOK 4) DEL SOLE- SPONDAVAGA.

 

 

RIEPILOGO DELLA SITUAZIONE EREDITATA

CAUSA 1: Giudizio 1501/2018 R.G. C. NUOVA LIZZOLA

cita il Comune per inadempimento da parte del Comune

agli accordi al contratto di sublocazione e conseguente

danno economico per l’acquisto delle lance di

innevamento per € 79.300.

CAUSA 2: Giudizio 2276/2018 R.G. C. NUOVA LIZZOLA

si oppone all’ordinanza di ingiunzione del pagamento dei

canoni d’affitto per € 47.000 non pagati al Comune per

le motivazioni del giudizio 1501/2018, ovvero l’acquisto

delle lance.

 

QUINDI: 

CAUSA 1/2 = pendente     

CAUSA 3= pendente      

CAUSA 4= pendente

Spese legali sostenute sono state di € 52.511,61.



In merito al resoconto delle cause ereditate, questa la nostra decisione:

Abbiamo analizzato le cause con il legale che le aveva seguite, abbiamo poi chiesto l’analisi delle

stesse ad un altro avvocato, per avere un parere ex novo. Da questo approfondimento è emerso

che la Cooperativa Nuova Lizzola aveva, in parte, ragione, così che abbiamo valutato per ogni

causa la possibilità di un accordo transativo.

CAUSA 4: Visto che il Comune non si è mai costituito in giudizio, anche su richiamo del

Tribunale, vista l’ordinanza del TAR del 17/01/2019 che accoglieva la richiesta della

Cooperativa di sospensione della revoca e condannava il Comune a pagare euro 800, che

rinviava all’udienza del 23/10/2019 per la trattazione e la probabilissima sentenza  a favore

della stessa, che essendo l’economia del paese fondata sul turismo e quindi gli impianti senza

concessioni non avrebbero potuto aprire, abbiamo deliberato nel Consiglio Comunale del

14/10/2019 di rinnovare le concessioni in argomento per un periodo di 6 anni. Di conseguenza

Nuova Lizzola ha rinunciato alla pretesa di € 800 a cui il TAR condannava il Comune ed

ogni tipo di rivalsa nei confronti dello stesso.Quindi causa 4 chiusa.

CAUSA 3: La seconda ingiunzione di pagamento che il Comune ha richiesto alla C. Nuova

Lizzola non andava emanata, poiché come sosteneva la Cooperativa risultava effettivamente

una duplicazione. Quindi con provvedimento d’ufficio si è disposto l’annullamento.Quindi

causa 3 chiusa.

CAUSA 1/2 : Vista la complessità delle cause trattate, visto il parere di due nuovi legali

abbiamo valutato l’opportunità di una transazione, che andava valutata con la Cooperativa nel

mese di marzo, ma vista l’emergenza da Covid-19 è rimasta in sospeso. Quindi causa 1/2 

pendente.

 



Tre laghi Tre rifugi: € 1.000 

Sportiva Alto Serio: € 2.500 

Sci Club Gromo: € 500 

AVIS: € 1.500 

Cre estivo: € 3000 

Presepe Vivente: € 3000 

Alpini Bondione: € 2.000 

Mostra artisti sul Serio: € 150 

Soccorso alpino: € 1.000 

Sci club Lizzola: € 2.000 

Orobie Vertical: € 500 

Mostra fotografica "guardiani della montagna" patrocinio non oneroso

Associazione Bistari Bistari per Ospedale Mario Merelli: € 500

Sentieri creativi 2019 patrocinio non oneroso

Parco delle Orobie per la sistemazione di alcuni tratti della mulattiera che porta al

rifugio Curò e Barbellino per € 74.600

Regione Lombardia per l'acquisto di una nuova macchina per la Polizia locale per €

17.120

WIFI 4EU abbiamo potuto installare gratuitamente varie postazioni Wifi con accesso

libero presso: parco giochi via Mes, parco giochi Fiumenero e parco giochi Lizzola,

biblioteca, ufficio turistico, sala polifunzionale, scuole elementari e medie.

Bando Viaggio in Lombardia che ci ha permesso di creare nuovo materiale cartaceo 

 per la promozione turistica: brochure, cartine, video e immagini.

PATROCINI & CONTRIBUTI
Di seguito gli importi concessi con patrocinio:

Di seguito gli importi ottenuti con contributo da:



BILANCIO
Di seguito gli importi per l'esercizio 2019

€ 556.672,19 = parte accantonata

€ 418.613,66= opere pubbliche 2020

€ 984,94 = distretto del Commercio da investire

Risultato di Amministrazione al 31/12/2019 = € 1.088.406,61 di cui: 

Rimangono disponibili: € 112.235,82 . 

 
Importi centralina Pianlivere

Totale Entrate:

€ 4.205.338,00

Anno 2013 

Anno 2014

Anno 2015

Anno 2016

Anno 2017

Anno 2018

Anno 2019

Anno 2020 (fino ad aprile)

 

 

 

 

 

 

 

 

€ 388.294,16

 

€ 755.381,04

 

€ 355.037,19

 

€ 622.957,13

 

€ 597.328,34

 

€ 635.616,55

 

€ 674.461,65

 

€ 176.261,94

Riscossi dal GSE per il ritiro dedicato (vendita) dell'energia prodotta dalla centralina di

Pianlivere.

Annualmente il Comune sostiene una rata di rimborso del leasing (mutuo) di circa €

190.000 e per la manutenzione di circa € 40.000. 



Vicesindaco
Walter Semperboni
339 491 9932

Sindaco
Romina Riccardi
342 888 3830

Assessore al turismo
Alessia Moraschini
346 477 9869

Scuola e Asilo
Alessandra Albricci
339 498 6496

Sociale
Pierluigi Paloschi
335 721 7401

Lavori pubblici
Vittorio (Claudio) Rodigari
380 421 7559

Politiche giovanili
Daniel Semperboni
347 278 0371

Associazioni
Thomas Morandi
342 641 1154

Seconde case
Michele Chiereghin
348 736 6617

Montagna e rifugi
Maurizio Piffari
3396165067

Soccorso pubblico di emergenza

Croce Blu di Gromo – Protezione Civile

Ospedale Piario

Farmacia Valbondione

ASL centro unico

prenotazioni

ASL Gromo

Corpo Forestale dello stato Gromo

Consorzio forestale alto Serio Gromo

Turismo Valbondione

Poste Valbondione

Scuole elementari e medie Valbondione                                

Scuola materna Valbondione                                                                 

Biblioteca civica Valbondione                                                                                 

Parrocchia Fiumenero – Valbondione                                                                         

Parrocchia Lizzola                                                                                                        

Soccorso alpino Valbondione                                                                                           

Servizio Antincendio                                                                                                           

Arca gas

Uniacque emergenze                                                                                                                

                       

112

034641530

0346 69111

0346 44029

800 638 638

0346 41106

0346 41238

0346 42466

0346 44004

0346 44665

0346 44006

0346 44635

0346 44026

0346 44525

0346 44025

0346 47513

0346 23123

0346 42000

0376 84 75 41

800 123 955

A M M I N I S T R A Z I O N ENUMERI UTILI

Comune di Valbondione
Via Beltrame n. 34, 24020 - Valbondione (BG)

Tel. +39 0346 44004  - www.comune.valbondione.bg.it


